

« On commence à vieillir guand on finit d'apprendre »

Proverbe japonais

Rentrée 2()22

EDITO

Mesdames les directrices, messieurs les directeurs,

mesdames les enseignantes, messieurs les enseignants, acteurs de la communauté éducative,

Je vous souhaite à toutes et tous une rentrée sereine, une année scolaire riche et engagée au service de vos missions tournée vers la réussite de tous les élèves.

C'est avec enthousiasme que je prends en main la mission maternelle 78 sur le département.

L'un des objectifs de la mission départementale va être de vous aider à prendre connaissance des priorités nationales déclinées au sein de l'académie et en lien avec la politique éducative portée au sein du département par notre directrice académique.

En particulier, l'égalité et le bien-être sont les objectifs majeurs de cette année scolaire dès le plus jeune âge pour asseoir les bases d'une école au service de l'excellence et de la maîtrise des savoirs fondamentaux. Le bien-être implique une attention soutenue à chacun de nos élèves, dans une ouverture à l'autre, au monde, à l'altérité. Une attention toute particulière est faite à l'accueil de tous les élèves quels que soient leurs besoins en respect du principe d'une école pleinement inclusive.

C'est à l'école maternelle que l'enfant devient progressivement élève, diversifie son lexique, découvre les apprentissages mathématiques et prépare sa réussite à venir. Raison pour laquelle il est important d'observer et analyser les résultats des évaluations nationales CP/CE1 et d'aménager les liaisons d'un cycle à l'autre pour sécuriser le parcours de chacun des élèves.

L'année scolaire 2022-2023 sera également tournée vers la construction et la mise en place d'un plan maternelle défini par le ministère. Nous vous tiendrons informés de l'avancée des travaux et vous communiquerons les éléments en temps voulu.

Au cours du mois de septembre, j'ai prévu de vous adresser une note de service détaillant les priorités de la mission maternelle 78.

D'ici là, je vous souhaite à nouveau une bonne rentrée à toutes et tous au sein d'une école maternelle qui donne envie aux enfants d'aller à l'école pour apprendre, affirmer et épanouir leur personnalité.

Clarisse VAUQUELIN, IEN Mission Maternelle et Fondamentaux

Pour nous contacter

Missionmaternelle78@ac-versailles.fr ou Florence.carite@ac-versailles.fr



Ressources de la Mission Maternelle 78

Site de la mission maternelle Chaine Youtube



Un projet de rentrée

Merci à l'équipe de l'EM Alsace, à Saint-Germain-en-Laye, pour le partage de ce projet mené à la rentrée scolaire 2021 : « Ma classe en boîte »

(Vous souhaitez partager votre projet de rentrée ? Contactez-nous).

Circulaire de rentrée 2022

BO n°26 - 30 juin 2022



DE L'ÉDUCATION NATIONALE ET

Coronavirus

Protocole sanitaire et mesures de fonctionnement : mise en place d'une graduation comportant 4 niveaux ;

Plan de continuité pédagogique : mise à disposition d'un ensemble d'outils permettant d'assurer la continuité des enseignements.

Programme consolidé de la maternelle

BO n°25 - 24 juin 2021

Des ressources actualisées sont proposées dans les ressources d'accompagnement.

Première rentrée à l'école maternelle

Préconisations

Ressources pour accompagner cette première rentrée



Ressources utiles pour cette rentrée

- Lettres
 - > Rentrée: 2020, 2021
 - Eduquer à l'environnement
 - L'école du dehors



- ➤ Bien être à l'école
- > Temps en dehors de la classe : numéro 1, numéro 2, numéro 3
- Ecole dehors: Mantes-La-Ville (5 épisodes), Morainvilliers, Orgeval

LETTRES MATERNELLES

Ressources utiles pour l'année

- Sites
 - ➤ Mission Numérique 78
 - ➤ Mission Education Musicale

PES. CTEN. ...

Vous avez eu une affectation en école maternelle. Parce qu'elle accueille de jeunes enfants, c'est une école qui doit être au plus près de leurs besoins en proposant une pédagogie spécifique. Nous savons combien débuter en PS, MS, GS peut s'avérer complexe ; aussi vous trouverez dans ce padlet des ressources pour vous accompagner: Padlet « J'enseigne au cycle 1 »



COMITÉ ÉDITORIAL: C. VAUOUELIN IEN Mission Maternelle et Fondamentaux, F. CARITÉ CPd Maternelle

Projet pédagogique « Ma classe en boîte »

Présentation du projet

Chaque enfant décore une boîte au sein de laquelle sont déposés des créations, réalisations, ... : témoignage des apprentissages menés durant le mois / la période. Une synthèse est réalisée en fin de projet (ou au fur-et-à mesure) avec les enfants pour mettre en mots ce qu'ils ont appris et l'expliciter aux parents.

Boîtes réalisées par des enfants (PS, MS, GS)

Actions: peindre, déchirer, découper, froisser, coller, ...













Pistes d'exploitation

Selon le niveau, selon les enfants, les boîtes ne contiendront pas les mêmes réalisations, créations, ... bien que les entrées soient identiques et définies en équipe : autour du prénom, trombinoscope de la classe et des adultes de l'école, espaces de la classe, artistes,























Aboutissement

Liaison école/famille : une invitation à destination des parents de chaque classe est réalisée collectivement. Les enfants les invitent à l'école (un soir, un samedi matin, ...) pour leur présenter individuellement leur classe en boîte (avec l'aide de l'enseignant si repartent besoin). Ils ensuite avec à la maison.





Vous allez mettre en place ce projet ? Si vous avez des questions, si vous souhaitez partager vos réalisations, ... Contactez-nous.